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Commission Prévention et Santé Sexuelle 
Compte Rendu de la réunion du Vendredi 20 Février 2015 

 

 
Ordre du jour :  
 

1. Discussion sur les résultats globaux de l’enquête CAPTIC       
2. Première approche du questionnaire à destination des médecins                                       
3. Budget prévisionnel et projets 2015 (Organisation d’une soirée « Prévention et Santé 

Sexuelle »)  
4. Questions diverses  

 
Etaient présents : Danièle Berès, Elisabeth Bouvet, Malikhone Chansombat, Néné Cissako, 
Djiba Kane Diallo, Aurélie Etienne, Bruno Perrine. 
Excusés : Antigone Charalambous, Camille Couffignal, Rodolphe Onestas, Patrick Papazian. 
 
 

1. Discussion sur les résultats globaux de l’enquête CAPTIC  

Aurélie Etienne, du service de Biostatistiques de Bichat qui était chargée de l’analyse de 
l’enquête CAPTIC a présenté les résultats globaux lors de la présente réunion (Annexe 1).  
 
Voici ce qui en ressort concernant les caractéristiques des personnes ayant répondu au 
questionnaire : 
� Concernant la population étrangère :  

� 68 % sont d’origine d’Afrique subsaharienne  
� Vivant en France depuis 15 ans en moyenne 

� Les patients ont connaissance de leur séropositivité depuis environ 12 ans (médiane) 
� 98% ont une couverture sociale 
� 42% vivent en couple 
� La plupart des personnes ont des revenus 
 
Concernant la connaissance du TASP : 
� Elle a un impact sur la qualité de vie 
� Elle est liée à l’orientation sexuelle, par exemple les HSH l’ont plus intégré dans leurs 

comportements sexuels par rapport aux hétérosexuels. 
 
L’utilisation du préservatif est liée à l’orientation sexuelle ainsi qu’à l’observance. 
 
En outre, un abstract sur cette enquête a été soumis aux JNI, la réponse est prévue pour le 
mois d’avril. 
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2. Première approche du questionnaire à destination des médecins 
 
Une reformulation de certaines questions sur l’enquête à destination des médecins sera faite. 
Les membres pourront ainsi rediscuter de ce questionnaire (Annexe 2). 
 
Voici les remarques discutées lors de la présente réunion : 
 

� Dans l’introduction au TASP, mentionner d’autres études dont PARTNER, puis préciser 
un traitement ARV stable. 

 

� Question 1 « Dites-vous clairement de ne plus utiliser le préservatif en cas de charge 
virale indétectable ? » 

 

 � Reformuler la question en différenciant hommes/femmes, chez les HSH/Hétéro 
 � Pour la réponse « jamais » : préciser les raisons, et si à cause des autres risques d’IST à 
 savoir la syphilis, les hépatites ? etc… 
 

� Question 2 «  Pensez-vous que cette information peut rassurer les patients sans diminuer 
leur stratégie de protection habituelle ?  

 � Cette question va être supprimée 
 

� Question 3  Abordez-vous la sexualité ? 
 � Cette question va être reformulée et divisée en plusieurs sous-questions pour plus de 
 précisions sur ce point. 
 � Une question sur le désire d’enfant et/ou la fécondité va être ajoutée. 
 
� Question 4 Abordez-vous la consommation de drogues au cours de rapports sexuels ? 
 � Cette question va être supprimée. 
 
� Les dernières questions concernant la PREP vont être supprimées : ces questions ont été 

jugées inutiles car les médecins n’y répondront surement pas.  
 
Danièle Bérès et Aurélie Etienne retravaillent sur les modifications à apporter dans ce 
questionnaire, puis il sera ensuite communiqué à d’autres médecins comme Patrick Papazian  
pour avis. 
 
Une fois le questionnaire finalisé, celui-ci sera envoyé, dans un premier temps, à tous les 
médecins qui ont participés à l’enquête CAPTIC ainsi qu’à tous les médecins prescripteurs du 
territoire de la COREVIH. 
Dans un second temps, le questionnaire pourrait être envoyé à des médecins identifiés en ville 
(à voir avec le Dr Jean-Pierre Aubert ?)  
 
Se renseigner sur la nécessité d’un avis du comité d’Ethique ou autres instances d’autorisation 
(CCP, CCTIRS…) pour l’évaluation des pratiques chez les médecins.  
 
Le questionnaire devra être prêt pour Juin 2015. 
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3. Budget prévisionnel et projets 2015 (Organisation d’une soirée « Prévntion et 
Santé Sexuelle ») 

 
Un budget a été prévu pour l’édition d’une brochure sur la sexualité  à destination des patients 
et des médecins (en tant qu’outil de travail) au cours de cette année 2015. Patrick Papazian et 
Danièle Bérès commencent à y travailler. 
Le budget pour l’élaboration de cette brochure, comprend le graphisme et l’impression.  
 
 

4. Questions diverses 
 
Bruno Perrine, Président du Comité des Familles, à présenté une maquette de leur brochure 
"Comment faire un bébé?" qui sera prochainement éditée (Annexe 3). Il propose d’envoyer ce 
document à tous les membres de la commission pour relecture. 
 
Lors de la présente réunion, une première remarque sur cette brochure a été notée : 
� Revoir le seuil de la charge virale chez la femme enceinte pour lequel est donnée une 
perfusion de retrovir. 
 
Suite à cette réunion, le Comité des Familles a informé que la date limite des retours 
concernant cette brochure est au 28 Mars 2015.  
 
Pour information, le document sera imprimé en 10 000 exemplaires et sera diffusé à plus de 
200 services hospitaliers dans toute la France.  
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